



CONCEJO DELIBERANTE PROVINCIAL  
DE LA TIERRA DEL FUEGO  
ACTIVIDADES INCREMENTADAS

Fecha: 01/08/17 Hs. 10:39

Numero: 969 Folios: 5

Expto. N°

Grado:

Recibido: *[Signature]*

**Soles que dejan huellas**

Río Grande- Tierra Del Fuego  
"Nuestro Folklore, Nuestra Identidad"



Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur  
Río Grande, jueves 06 de julio de 2017

Al  
**Concejo Deliberante de Ushuaia**  
S / D

Nos dirigimos, con sumo respeto, con el Objeto de Solicitarle, tenga a bien, Declarar de interés Cultural el IV Congreso Provincial de Folklore "Nuestra Razón De Ser"; Y colaborar con 18 (dieciocho) presentes protocolares para los disertantes que nos acompañaran este año.

Cabe aclarar que este año el congreso se realizará en esta ciudad de Ushuaia, para darle un marco provincial, con las expectativas que el año próximo se realice en Tolhuin. Es por ello que fijar en el calendario provincial un evento de estas características, invita a vivenciar un espacio de reflexión, evaluación y capacitación permanente para nuestra identidad nacional, patagónica y fueguina.

Somos un Ballet fueguino, "Ssoles que Dejan Huellas", integrado por vecinos de la ciudad de Río Grande, que además de la labor intrínseca del Ballet, Organiza anualmente un Congreso Provincial de Folklore, entendiendo que una Cultura Propia...con la que nos sentimos integrados y representados, debe orientarnos hacia un orden social más justo, equitativo, fraterno y dignificante, para todos los ciudadanos.

Sabiendo de su generosidad y compromiso para con éstas expresiones culturales, nos atrevemos a solicitarle lo explicitado, esperanzados en su respuesta positiva.

Sin otro particular y deseándoles continúen desarrollando exitosamente su gestión, lo saludamos con la mayor estima y consideración.

Adjunto Proyecto del congreso.

**"Ssoles que dejan huellas"**  
**Prof. Santiago Soto**

CONCEJO DELIBERANTE PROVINCIAL  
DE LA TIERRA DEL FUEGO  
ACTIVIDADES INCREMENTADAS

Fecha: 01/08/17 Hs. 10:40

Numero: 977 Folios: 05

Expto. N°

Grado:

Recibido: *[Signature]*

Sede Provisional: 25 de mayo 1221 - Río Grande-Tierra del fuego. Argentina  
Teléfono: 2964 15 508804 e-mail: malambo\_sur@hotmail.com

## **\*Metas\***

Lograr que los docentes se comprometan a seguir capacitándose en nuestro acervo cultural para inculcar nuestra identidad fueguina.

## **\* Fundamentos \***

El Ballet "Soles que Dejan Huellas" y la Academia de Folklore de la Provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur que se encuentra en formación, ORGANIZAN la Cuarta Edición del Congreso Provincial de Folklore.

Este evento provincial, de alcance nacional, se ha constituido como un foro de aprendizaje, intercambio de saberes y experiencias, debate, muestra de arte, definiciones y proyectos, reconocido en el contexto provincial, regional y nacional.

Por ser Tierra del Fuego una zona de estrechos lazos con los hermanos chilenos, en un futuro cercano, con referentes de Chile, tanto de la ciudad de Porvenir como de Punta Arenas, afianzando de esta forma la Patagonia sur sur.

En cada edición se abordan temáticas y problemáticas contemporáneas, vinculadas al Universo Socio-Cultural Identitario de los habitantes de Tierra del Fuego, en el contexto de La Argentina y Latinoamérica.

Convencidos que una comunidad que construye y desarrolla sus quehaceres cotidianos, cimentados en un sistema de valores que los nutre y les da sentido de pertenencia, es una comunidad soberana, procuramos saber qué nos pasó en tiempos pretéritos, saber por qué hoy vivimos y estamos así; y fundamentalmente: cómo queremos vivir, como pueblo en el futuro. Esto nos exige saber qué cosas nos impiden llegar a Ser eso que aspiramos, comunitaria y personalmente: Ser.

El folclore se ha hecho vital como elemento formativo de la educación, por lo que se convirtió en un medio (más que un fin). Es una herramienta necesaria de educar y, finalmente, es un elemento constitutivo de



*Ballet – Academia*  
*“Soles que Dejan Huellas”*



### **\*Proyecto\***

**Ushuaia-Río Grande-Tolhuin**

**Tierra Del Fuego, Antártida e Islas Del Atlántico sur**

**Organizador es:** Ballet “Soles que dejan huellas” a cargo de los Profesores Vanesa Vera- Santiago Soto.

**Lugar en que se realiza:** Instalaciones culturales de gobierno y municipio de Ushuaia.

**Duración:** tres días consecutivos (17-18 y 19 de agosto del 2017) con un total de 30 horas.

### **\*Objetivo General\***

Reivindicar los valores tradicionales, los culturales en todas sus expresiones, en especial darle continuidad a nuestra construcción identitaria fueguina, llegando a través de los docentes y alumnos a la comunidad educativa.

### **\*Objetivos específicos\***

Generar una vez Cada año, un espacio de reflexión e interacción, a fin de concientizar sobre el sentir nacional, patagónico y fueguino.

identidades. Así el folclore y la educación van construyendo una relación íntima, necesaria en el actual proceso cultural de nuestra patria.

Sabido es que en los niveles escolares el educador tiene a su alcance enormes recursos para modelar la personalidad del niño, afirmando rasgos de identidad, despertando el amor por todo aquello que conforma el patrimonio cultural del país, pero también es cierto que no ha sido preparado para asumir la magnitud formativa de los fenómenos folclóricos de su suelo.

Entonces, es necesario llevar la acción didáctica al plano de la filosofía de nuestro folclore, motivo por el cual apostamos por una educación intercultural, que propugne el conocimiento, el respeto y la valoración de nuestra cultura como acción prioritaria.

Sera necesario continuar en la tarea de seguir descubriendo y comprendiendo, en la danza, la música, las leyendas, el arte, y las diferentes manifestaciones sociales y culturales los conocimientos que nos han legado nuestros antepasados, tanto del acervo nacional como el regional.

La idea es que el docente pueda recopilar, clasificar, analizar, el material recogido con la finalidad Formativa-Informativa- de relación con la comunidad (en función de maestro, alumno, comunidad).

Es por ello que fijar en el calendario provincial un evento de estas características, invita a vivenciar un espacio de reflexión, evaluación y capacitación permanente para nuestra identidad nacional, patagónica y fueguina.

### **¿Para quienes está destinado el proyecto?**

Para toda la comunidad de Ushuaia - Tolhuin - Río Grande, mayores de 16 años, en especial a Maestras/os- Docentes de todas las materias- Integrantes de Ballet- Investigadores de folklore-personas relacionadas con los medios de comunicación y toda persona interesada en construir esta identidad fueguina.

### **¿Con quiénes?**

En esta ocasión, jerarquizan nuestro evento, la presencia de los Prof. **Mabel Pimentel y Oscar Murillo** ambos Creadores, Directores y Coreógrafos del Ballet Brandsen. **Roberto Oscar Lindon Colombo**, Prof. Nacional de danzas Folclóricas argentinas Y Licenciado de Antropología sociocultural. **Leandro García Pimentel** Licenciado en Artes Visuales de la

Universidad Nacional de las Artes (UNA). Docente de la Universidad Nacional de las Artes. **Mariano Montaña** licenciado en folklore con mención especial en Danzas Folklóricas y Tango (UNA). **Belén Bernasconi, Ismael Reyna** bailarines Profesionales, finalistas del mundial de tango 2011 en tango escenario. **Claudio Juárez** Embajador Cultural de Cosquin en Locutor/Animador.

**Mario Isidro Moreno** escritor e investigador (Pta. Arenas-Chile)

También sumamos a nuestros hacedores culturales, en sus diferentes manifestaciones: **Margarita y Estela Maldonado, Marita Ojeda, Norma Noguera (Ushuaia), Víctor Vargas (Ushuaia), Nancy Colivoro (Pta. Arenas) Emma Legunda, Gastón Toledo Saldaño, Melisa Urdapilleta, Facundo Armas** entre otros que tendrán a cargo darle continuidad al Proyecto Provincial de Identidad Fueguina y regional.

### **¿Cómo?**

Se realizara en tres jornadas.

Los espacios son Institucionales, del gobierno de la provincia y espacios de la municipalidad de Ushuaia.

En el cierre de la jornada del día 19 se brindará un espectáculo de primer nivel donde se Presentarán: **Belén Bernasconi, Ismael Reyna- Mariano Montaña- Karina Valdez- Facundo Armas-Los Hermanos Pérez- Ballet Soles Que Dejan Huellas-Ballet Cruz Del Sur.** y como sorpresa realizaremos un merecidísimo Homenaje a los Directores del Ballet Brandsen: **Mabel Pimentel y Oscar Murillo**, en el año de su 45° (cuadragésimo quinto) aniversario. Con la Animación de **Claudio Juárez** Embajador Cultural de Cosquin.

### **¿Con qué?**

De aquí a la fecha de inicio buscamos sponsor que nos cubran gastos de pasajes, honorarios, alojamiento, difusión, Certificados, las carpetas y el catering.